

■ MIRIAM POSADA GARCÍA

Petróleos Mexicanos (Pemex) da muestras de insolvencia ante el endeudamiento y la alta carga tributaria que le exige el gobierno, advirtió la calificadora Fitch Ratings en un análisis de sensibilidad elaborado sobre la petrolera.

El analista Lucas Aristizábal destacó que el ciento por ciento de la deuda de Pemex se usa para pagar impuestos, por lo que se ve obligada a endeudarse cada vez más y no tener solvencia.

Afirmó que para el cierre de 2016 la deuda de la petrolera será de 100 mil millones de dólares, y aunque como parte de la reforma energética se pretende darle un respiro en materia financiera, “resulta insuficiente”.

La calificadora señaló que las reservas de crudo de la empresa tienen una vida de unos ocho años, sin embargo, acotó, presenta una reducción en sus niveles de producción e inversión que deben revertirse.

Fitch Ratings remitió este análisis de sensibilidad a la petrolera el pasado 21 de octubre, a nueve días de que la empresa divulgue sus resultados financieros y operativos correspondientes al tercer trimestre de 2016.

“Pemex ha hecho un extraordinario nivel de transferencias al gobierno central, lo que ha forzado a la compañía a incrementar significativamente su nivel de endeudamiento”, por lo que la calificadora consideró ineficiente el mecanismo autorizado por el gobierno para que la empresa reduzca costos y logre financiamientos.

Detalló que la petrolera debe pagar impuestos por producción de crudo y extracción, además de pagar dividendos.

Fitch Ratings señaló que Pemex ha sido un empresa muy competitiva en la producción de

■ Todo el endeudamiento de la petrolera se usa para pagar impuestos, alerta Fitch Ratings

Deudas y alta carga tributaria hundieren a Pemex en la insolvencia

■ Al terminar 2016 su débito será de 100 mil mdd ■ Debe revertir sus bajos niveles de producción e inversión, afirma ■ Es ineficiente el mecanismo del gobierno para que reduzca costos, dice

crudo y gas, sin embargo, advirtió que de mantener por un tiempo prolongado la baja en su plataforma de producción, y al no invertir lo suficiente para restablecerla podrá ponerla en riesgo

y colocarla en una situación de inviabilidad, “de peligro”.

Señaló que a partir de 2015, que se introdujo el impuesto a la extracción de hidrocarburos, Pemex ha reportado a la Secretaría

de Hacienda y Crédito Público alrededor de 52 mil millones de pesos, más todo lo que sume el resto de las contribuciones que debe entregar al Estado mexicano.

La calificadora señaló que

Petróleos Mexicanos se mantiene como una compañía estratégica para México, pero destacó la estrecha relación que su situación financiera tiene con el riesgo soberano, sobre todo si la empresa sigue “sacrificando” inversiones y se mantiene el elevado nivel de transferencias a la hacienda pública.

Fitch Ratings consideró que Pemex podrá remontar el mal momento por el que atraviesa si se modifica su régimen fiscal y logra reponer reservas, sobre todo en un mercado donde los precios del crudo no volverán a ser altos y podrían estimarse entre 30 y 43 dólares por barril.

Resaltó que Pemex tiene que recurrir a la reducción de costos, como lo han hecho empresas petroleras de su tamaño para ser competitivas, y entre las medidas que recomendó está reducir el número de trabajadores.

Puntualizó que para Pemex el costo laboral es operativa y administrativamente muy alto, ya que representa alrededor de 50 mil millones de pesos al año.

Detalló además que durante 2015 la empresa redujo su fuerza laboral en 9 por ciento, lo que significó el retiro de 138 mil trabajadores y recordó que alrededor de 79 por ciento del personal es sindicalizado.



Vista de la Torre de Pemex en la Ciudad de México ■ Foto Francisco Olvera